





Abteilungswechsel – Erfahrungsbericht der KV-Lernenden Mia Schmid

## Vom BZWW zur OBT AG – und zurück

Viele Lernende wechseln innerhalb des Ausbildungsbetriebes die Abteilungen. Nicht so Mia Schmid. Die KV-Lernende am BZWW hat einen Teil ihrer Ausbildung extern absolviert – und wurde für 5 Monate Teil des Teams der OBT AG. Ihr Erfahrungsbericht:

Mia Schmid, Lernende Kauffrau Bildungszentrum für Wirtschaft Weinfelden (BZWW)



Mia Schmid ist 18 Jahre alt und lebt zusammen mit ihrer Familie im Kanton Thurgau. Sie absolviert aktuell das 3. Lehrjahr zur Kauffrau am BZWW.

BZWW Inside - Juni 2022 Seite 1 So viele Abteilungen, Thematiken und Arbeitshaltungen wie möglich kennenlernen: Das ist das Ziel der Ausbildung zur Kauffrau EFZ, zum Kaufmann EFZ. Glücklicherweise kann ich sagen, dieses Ziel durchaus erfüllt zu haben. Denn während meiner Ausbildung am BZWW konnte ich in ganz unterschiedlichen Abteilungen arbeiten. Einer dieser Wechsel ist mir dabei besonders in Erinnerung geblieben. Denn er war nicht intern, sondern extern:

Von Anfang Dezember bis Ende April durfte ich für die OBT AG tätig sein. Die OBT AG ist eine Treuhandunternehmung, die 10 Standorte in der Deutschschweiz führt. Sie berät Unternehmen, bietet Wirtschaftsprüfungen und IT-Dienstleistungen an und unterstützt bei Steuererklärungen.

## Rundumblick über Soll und Haben

Das 10-köpfige Team des Standorts Weinfelden hat mich rasch aufgenommen und ich habe mich von Anfang an sehr wohl gefühlt. Meine Hauptaufgabe bei der OBT AG bestand darin, die Buchhaltung von unterschiedlichen Unternehmen zu führen. Ich verbuchte die Ein- und Ausgaben, verglich die Saldi und berechnete die Mehrwertsteuersätze. Zudem gehörten auch allgemeine kaufmännische Tätigkeiten zu meinen Aufgaben. Beispielsweise das Entgegennehmen von Anrufen, die Begrüssung der Kundinnen und Kunden für einen Sitzungstermin wie auch Verwaltungsaufgaben im gesamten Haus.

## Theorie mit der Praxis verbinden

Während meines Wechsels habe ich viel gelernt und konnte neue Einblicke in die Berufswelt und in die Tätigkeiten eines Treuhandunternehmens erhalten. Äusserst hilfreich war der Abteilungswechsel auch, um meine Kenntnisse in der Buchhaltung aufzubessern. Bis anhin hatte ich nur das theoretische Wissen aus der Berufsfachschule. Nun kann ich die Theorie mit der Praxis verbinden und merke, wie mir das auch schulisch sehr hilft.

Ich bedanke mich bei der OBT AG, dass sie mich so herzlich in ihrem Team willkommen geheissen und sich die Zeit genommen haben, mir die Welt der Buchhaltung zu zeigen. Ein aufrichtiges Dankeschön gilt ebenfalls dem BZWW für die Möglichkeit dieses Abteilungswechsels und die gesamte Organisation.

BZWW Inside – Juni 2022 Seite 2